



## Gemeinsame Briefmarke für Australien-Forscher - BMF stellt in Berlin Gemeinschaftsmarke mit Australien "200. Geburtstag Ludwig Leichhardt vor.

Gemeinsame Briefmarke für Australien-Forscher - BMF stellt in Berlin Gemeinschaftsmarke mit Australien "200. Geburtstag Ludwig Leichhardt" vor. Friedrich Wilhelm Ludwig Leichhardt war Mitte des 19. Jahrhunderts einer der wagemutigsten und bedeutendsten Entdecker der Welt. Sein Lebensziel: die Erforschung des unbekanntenen Inneren des australischen Kontinents. In Australien wird er als Held gefeiert. Und in diesem Monat kommt eine weitere Würdigung hinzu: Deutschland und Australien ehren Leichhardt mit einer gemeinsamen Briefmarke. Das Bundesministerium der Finanzen gibt die Sonderbriefmarke "200. Geburtstag Ludwig Leichhardt" am 10. Oktober 2013 heraus. Als Vertreter des Bundesfinanzministers stellt Ministerialdirektor Dr. Kurt Bley die Gemeinschaftsausgabe am 10. Oktober 2013 um 10.00 Uhr in der Australischen Botschaft Wallstraße 76-79/101179 Berlin der Öffentlichkeit vor. Alben mit Erstdrucken der Sonderpostwertzeichen erhalten u.a. S.E. Botschafter Peter Tesch sowie der Ur-ur-ur-Großneffe des historischen Ludwig Leichhardt. Der Name Friedrich Wilhelm Ludwig Leichhardt ist in Australien tausendfach vergeben: Stadtteile, Orte, Straßen, Einrichtungen, Flüsse, Straßen, Tiere und Pflanzen tragen ihn. Leichhardt wurde am 23. Oktober 1813 im preußischen Trebatsch geboren. Leidenschaftliche Wissbegierde bestimmte nach Studien in Berlin, Göttingen und Westeuropa sein Lebensziel, Forscher zu werden und Australiens Inneres, "diesen Kern der dunklen Masse", zu erkunden. Er wagte sich als erster, mit seiner Expedition die 4.800 Kilometer von der Moreton Bay nach Port Essington zu bewältigen, und bewies somit die Durchquerbarkeit des Outback. Von den bedeutendsten wissenschaftlichen Institutionen der Welt wurde er 1847 mit Goldmedaillen gewürdigt. Er bahnte den Weg für weitere Forscher, entdeckte geologische Schätze wie Steinkohlevorkommen, ergründete Weideflächen für nachfolgende Siedler, fand und beschrieb neue Tiere und Pflanzen. Bei seinem Versuch, Australien von der Moreton Bay zum Swan River zu durchqueren, ist er 34-jährig seit April 1848 verschollen. Der Grafiker Gary Domoney von der Australischen Post gestaltete das Sonderpostwertzeichen, das einen Wert von 75 Cent hat. Die Briefmarke ist vom 10. Oktober 2013 an in den Verkaufsstellen der Deutschen Post AG erhältlich.

Bundesministerium der Finanzen (BMF) Wilhelmstraße 97/10117 Berlin  
Telefon: 03018/ 682 - 0 Telefax: 03018/ 682- 32 60 Mail: Presse@bmf.bund.de URL: <http://www.bundesfinanzministerium.de/>

### Pressekontakt

Bundesministerium der Finanzen (BMF)

10117 Berlin

[bundesfinanzministerium.de/](http://bundesfinanzministerium.de/)  
Presse@bmf.bund.de

### Firmenkontakt

Bundesministerium der Finanzen (BMF)

10117 Berlin

[bundesfinanzministerium.de/](http://bundesfinanzministerium.de/)  
Presse@bmf.bund.de

Das Bundesministerium der Finanzen wird im Rahmen der von der Bundeskanzlerin festgelegten Richtlinien der Politik vom Bundesminister der Finanzen geleitet. Der Bundesminister der Finanzen ist als Mitglied der Bundesregierung für alle Aspekte der deutschen Finanz- und Steuerpolitik sowie die Grundausrichtung der Wirtschaftspolitik verantwortlich. Bei der Umsetzung seiner Regierungsaufgaben baut er auf die fachkundige Unterstützung seines Hauses mit seinen insgesamt 9 Abteilungen. Zudem verfügt der Minister über einen Leitungsstab, der die Koordination und transparente Außerdarstellung seiner Arbeit vornimmt. Bei der Erfüllung seiner Regierungsaufgaben wird der Minister von zwei Parlamentarischen Staatssekretären unterstützt, die zugleich Mitglieder des Deutschen Bundestages sind und so für einen beständigen Informationsaustausch zwischen Regierung und Parlament sorgen. Die Parlamentarischen Staatssekretäre widmen sich insbesondere der Steuerpolitik und den Angelegenheiten des Bundeshaushalts. Zur Leitung des Ministeriums gehören weiter drei beamtete Staatssekretäre, denen die Zentralabteilung (Organisation und Personalien) und acht Fachabteilungen unterstehen. Den drei beamteten Staatssekretären kommt die Aufgabe zu, die Arbeit der Fachabteilungen zu koordinieren. Dort wird die fachliche Konzeption und Umsetzung von Gesetzesvorhaben geleistet. Der Leitungsbereich umfasst die Unterabteilungen "Leitung und Planung" und "Kommunikation", den persönlichen Referenten des Ministers sowie die persönlichen Referenten der Staatssekretäre. Die von Ministerialdirektoren geleiteten Abteilungen haben jeweils bis zu vier, insgesamt 24, von Ministerialdirigenten geleitete Unterabteilungen. Die Unterabteilungen gliedern sich in Referate, von denen es im Bundesfinanzministerium 146 gibt. Sie werden im Allgemeinen von Ministerialräten geleitet. In den Referaten sind durchschnittlich acht Beamte und Angestellte tätig (Referatsleiter und Referenten des höheren Dienstes, Sachbearbeiter des gehobenen Dienstes und Mitarbeiter des mittleren Dienstes).